

Solidarité Ukraine • L'instant numérique • Économie • Petite enfance • Gravières • Écopâturage • Sport sur ordonnance • Randonnée • Loire en couleur • Train de la Loire • Exposition Zélie Rouby...



Chers habitants de Roannais Agglomération,

Dans le Roannais, la solidarité et la générosité ne doivent pas être que des mots!

Au lendemain de l'invasion de l'Ukraine,

j'ai réuni les 103 maires de l'arrondissement. Ensemble et à l'unanimité des maires présents, nous avons exprimé notre volonté d'accueillir des familles ukrainiennes et décidé de créer un fonds de solidarité alimenté par chaque commune à hauteur de 1 € par habitant.

Avec l'aide de celles qui ont tenu leur engagement, nous avons pu affréter un bus pour aller chercher en Pologne 38 femmes et enfants. Grâce à la générosité des Roannais et à la mobilisation des associations locales, des logements, de la nourriture, des vêtements et des produits de première nécessité ont pu être donnés à ces familles. Je ne peux cependant que regretter le revirement des communes de Riorges et de Mably qui, devant leur collègues maires, ne s'étaient pas exprimées contre ce projet unanime et généreux et ont depuis fait volte-face de façon incompréhensible pour les autres communes. J'espère que la raison reviendra et qu'elles rejoindront l'élan de solidarité des communes roannaises.

Nous pouvons être fiers de venir en aide à ces femmes obligées de fuir pour protéger leurs enfants. Et nous gardons espoir qu'elles puissent regagner rapidement l'Ukraine auprès de leurs familles. Ce sera le signe de la paix retrouvée.

Yves Nicolin
Président de Roannais Agglomération
Maire de Roanne

Fidèlement,



LES MAIRES DU ROANNAIS UNIS POUR L'UKRAINE



Cinq jours après l'invasion de l'Ukraine, 103 maires de l'arrondissement se sont réunis à l'initiative d'Yves Nicolin afin d'engager plusieurs actions envers le peuple ukrainien : mise en place d'un fonds d'urgence et création du site roannais-ukraine.fr, d'un numéro unique et d'une adresse mail (voir ci-dessous) pour recenser toutes les initiatives locales.

Parti pour Legnica en Pologne avec près de **4 tonnes de matériel** collecté auprès des Roannais, le bus affrété par le collectif des maires est revenu le 28 mars avec **38 Ukrainiens** – 20 enfants et 18 adultes. Ils ont été installés dans **13 logements** mis à disposition par Opheor. Le 2 avril, s'est tenue à Roanne, au Chorum Alain-Gilles (photo), **une réception en l'honneur de toutes les familles** arrivées sur le territoire, mais aussi des bénévoles, des partenaires et des services de l'État. L'aboutissement d'un bel élan de solidarité.

Contact: 06 60 37 88 11 - contact@roannais-ukraine.fr



L'INSTANT NUMÉRIQUE CRÉE L'ÉVÈNEMENT

C'est LA vitrine technologique de notre territoire! Ouvert aux entreprises et aux collectivités, L'instant numérique se tiendra au Scarabée les 17 et 18 mai. Organisé par Roannais Agglomération, la CCI et Digital League, ce 7e salon se distingue par un nouveau format, sur deux jours, et un invité de marque! Dans le cadre des Rencontres des entrepreneurs roannais, Luc Ferry, philosophe et exministre de l'Éducation nationale et de la recherche, animera une conférence le 17 à 19 h sur l'intelligence artificielle. Le lendemain, de 8 h à 13 h, 50 stands, 8 tables rondes et ateliers ainsi que des rendez-vous business permettront aux professionnels d'optimiser leur performance grâce aux solutions proposées par une cinquantaine d'entreprises du numérique.



Salon Scarabée Roanne 17 et 18 mai 2022





DEUX NOUVELLES ZONES ARTISANALES AU CŒUR DE L'AGGLO



Roannais Agglomération a lancé récemment le projet d'aménagement de deux zones d'activités qui pourraient accueillir jusqu'à 14 sociétés artisanales ou de services.

La première s'étendra sur 1,4 ha à Roanne, entre les rues Moulin-Paillasson et Jean-Mermoz, sur une ancienne friche industrielle. Elle proposera neuf lots de 740 à 1400 m². Une première tranche de travaux s'est achevée en début d'année avec l'aménagement d'une voie desservant les lots 1 et 2 (photo). L'un d'eux sera acquis par la société Nexloop pour installer un micro-datacenter. La viabilisation des sept autres lots sera engagée dès la pré-commercialisation de plus de la moitié.

D'ici la fin de l'année, une seconde zone verra le jour à Riorges, au nord de la rue Pierre-Semard. Elle offrira, sur 1,7 ha, cinq lots de 1800 à 3100 m². Quatre sont déjà précommercialisés. Le permis d'aménager vient d'être déposé et le chantier devrait débuter en septembre.

« Roannais Agglomération investira près d'1 M€ dans l'aménagement de ces deux zones. De quoi permettre à des entreprises artisanales de s'implanter en zone urbaine où l'offre est très rare », rappelle Philippe Perron, vice-président délégué au développement économique.

Contact: serviceAAE@roannais-agglomeration.fr – 04 77 44 29 87.

DIX BOUTONS D'ALERTE POUR LES FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES



La signature a eu lieu au siège de Roannais Agglomération en présence (de dr. à g.) de Clotilde Robin, vice-présidente aux actions sociales, Yves Nicolin, Sophie Rotkopf, vice-présidente de la Région, Alain Durand, président de l'Arravem*, Dominique Bruyère, président du CISPD** et Catherine Zappa, conseillère régionale.

L'Agglo a acquis 10 boutons d'alerte connectés pour un montant de 500 €. Ils ont été remis le 16 mars à l'Arravem* lors de la signature d'une convention entre l'association et le CISPD** de Roannais Agglomération. Objectif? Expérimenter sur le territoire ce dispositif destiné à mieux protéger les victimes de violences conjugales, intrafamiliales ou sexuelles.

- *Association région roannaise aide aux victimes et médiation
- **Conseil intercommunal de sécurité et de prévention de la délinguance

TUTTER CONTRE LES ADDICTIONS

Roannais Agglomération* organisera **quatre réunions d'information** sur les addictions, animées par Loire'add et le Centre Rimbaud. Ces rencontres ont pour but de vulgariser cette problématique auprès du grand public, de présenter les acteurs locaux et d'échanger avec les habitants. Elles auront lieu à 18 h :

- le mercredi 11 mai à Perreux (salle des vignes);
- le lundi 16 mai à Saint-André-d'Apchon (salle des fêtes);
- le mardi 24 mai à Roanne (salle du port);
- le jeudi 2 juin à Saint-Germain-Lespinasse (salle Era).

*Via son Conseil intercommunal de sécurité et de prévention de la délinguance



L'AGGLO REND HOMMAGE **AUX BÉNÉVOLES DU CENTRE DE VACCINATION**

Le 2 mars, Yves Nicolin a rendu hommage aux bénévoles du centre de vaccination Le Fuyant au cours d'une réception en leur honneur à la mairie de Roanne. Aux côtés de Clotilde Robin et de Maryvonne Loughraïeb, vice-présidentes déléguées aux actions sociales et à la santé, le président a salué leur implication. Depuis septembre, ils sont plus d'une soixantaine à s'investir pour la vaccination des Roannais. Ouvert en avril 2021 à l'initiative de l'Agglo, au Scarabée puis dans l'ancienne école du Fuyant, le centre a permis à ce jour d'administrer près de 196000 doses contre le Covid-19.



DES LIEUX D'ACCUEIL POUR LES ENFANTS ET LES PARENTS

Le 28 mars, Clotilde Robin et David Dozance* ont accueilli une dizaine d'élus du territoire pour une visite du Lieu d'accueil enfants-parents de Mably. Comme celui de Riorges, également géré par l'Agglo, il propose un soutien à la parentalité sur toutes les questions liées à l'éducation ou aux relations avec leurs enfants : socialisation, propreté, sommeil... Il peut accueillir jusqu'à 10 enfants de 0 à 6 ans, accompagnés de leurs parents, grandsparents ou adultes référents. Ouvert à tous, l'accueil est gratuit, sans rendez-vous, confidentiel et anonyme.

*Conseiller communautaire à la petite enfance-jeunesse

Plus d'infos en scannant ce QR code.





GRAVIÈRES DE MÂTEL : UNE NOUVELLE SIGNALÉTIQUE

Les espèces qu'abritent les gravières de Mâtel à Roanne n'auront plus de secrets pour vous! En mars, Roannais Agglomération a installé sur l'ensemble du site une nouvelle signalétique : un panneau d'information générale, six panneaux thématiques et deux rouleaux pour identifier à coup sûr oiseaux et libellules! Réalisée pour 15 000 € dans le cadre du programme Bords de Loire en Roannais et du Contrat vert et bleu*, cette nouvelle signalétique vise trois buts : mieux accueillir et mieux sensibiliser le public tout en lui offrant une meilleure observation de la faune.

*Avec le soutien du Département et de la Région



DES MOUTONS À LA CENTRALE SOLAIRE DE ROANNE

L'Agglo développe un nouvel écopâturage! Pour les trois prochaines années, elle a confié à Naturama – association œuvrant avec la SPA pour recueillir des moutons ayant souffert de maltraitance – l'entretien des espaces verts de la centrale solaire de Roanne. Depuis le 13 février, le cheptel entretient les espaces enherbés en évitant l'entretien mécanique. Objectifs ? Empêcher la végétation de faire de l'ombre sur les panneaux et lutter contre la renouée du Japon, espèce végétale invasive très présente sur le site, dont les moutons adorent consommer les jeunes pousses.

DU SPORT EN GUISE DE THÉRAPIE

Depuis 2018, l'Agglo a mis en place « Sport sur ordonnance ». Ce dispositif vise à améliorer, par l'activité physique, l'état de santé des personnes atteintes de maladies chroniques. Une prescription médicale est indispensable. Le médecin l'adaptera en fonction de la pathologie et des capacités physiques de son patient. Les 16 séances d'une heure hebdomadaire sont effectuées par groupe de cinq personnes. Le montant maximum pour ces 16 séances est de 40 €. Une prise en charge par certaines mutuelles est possible.

Informations auprès du service santé de Roannais Agglomération : 07 64 23 65 85.



Afin de favoriser la visite de la gravière aux oiseaux de Mably aux personnes déficientes sensorielles ou mentales, plusieurs outils ont été développés en partenariat avec l'association AcceSens : vidéos en langue des signes, livrets Falc (Faciles à lire et à comprendre), iconographies en relief et couleurs contrastées... Sans oublier le référencement du site dans l'appli Handivisites. L'accès sera également facilité d'ici juin avec la création d'un parking PMR et l'aménagement d'un cheminement et d'une rampe* desservant respectivement la Maison de la gravière (photo) et l'aire de pique-nique.

Toutes les animations sur aggloroanne.fr.

*Avec le soutien du Département et de l'Union européenne



UN CIRCUIT POUR PROMOUVOIR LES ÉNERGIES RENOUVELABLES



Labellisé « Territoire à énergie positive », Roannais Agglomération mettra en place d'ici l'été un circuit pédagogique valorisant son action autour des énergies renouvelables. Grâce à des totems installés à Roanne, entre les bords de Loire et la voie verte, les promeneurs pourront prendre connaissance de l'investissement du terri-

toire et de ses partenaires à travers quatre équipements : l'arbre à vent (photo), la centrale hydroélectrique, la chaufferie biomasse et la ferme solaire de Montretout. En 2023, le parcours s'agrémentera de nouveaux panneaux sur le méthaniseur et la station d'épuration.

RANDO: 300 POTEAUX POUR TROUVER SON CHEMIN

En charge des 900 km de sentiers qui maillent son territoire, Roannais Agglomération a décidé d'équiper toutes les intersections de mâts directionnels. Ce sont ainsi 300 poteaux et 900 flèches qui seront installés d'ici la fin de l'année pour un montant total de 80000 €. Permettant aux marcheurs de se guider en toute autonomie, cette nouvelle signalétique, homologuée par la Fédération française de randonnée pédestre, indiquera les villages les plus proches, le kilométrage, mais aussi les sites touristiques à ne pas manquer!



Retrouvez nos **85 circuits** de rando sur **aggloroanne.fr**.

NEWS EN BREF...

♣ FORUM DE L'ENTREPRENEURIAT

Roannais Agglomération est partenaire du Forum de l'entrepreneuriat qui aura lieu le 2 juin à la chambre de métiers et de l'artisanat de Roanne. Au menu : conférences et rendez-vous **experts** pour créer son entreprise, développer son réseau et partager l'expérience de grands entrepreneurs.

Plus d'infos sur :

roanne.forumdelentrepreneuriat.com.



MÉTIERS D'ART : **DEUX ATELIERS À LOUER**

Créée par Roannais Agglomération pour accompagner les artisans d'art, la pépinière des métiers d'art propose à la location quatre ateliers à Saint-Jean-Saint-Maurice-sur-Loire. Deux sont actuellement disponibles, offrant une superficie de 24 et 35 m². Ils sont ouverts aux entreprises relevant de la nomenclature des métiers d'art (INMA).

(iii) Contact: 04 26 24 92 61 – lacure.fr.



🏞 LE DOMAINE RENITEO DISTINGUÉ

David Michelis du Domaine Reniteo, à Ambierle, a remporté le 16 mars le premier prix du concours Vignerons et terroirs d'avenir, assorti d'une dotation de 50 000 € pour financer son projet d'installation. Établi depuis 2021, il compte mettre à profit ce prix pour planter 2 ha de vignes et rénover la cuverie.

* ATTENTION, ARNAQUE!

Un prétendu vendeur de calendriers se présente en ce moment dans les foyers de l'agglomération comme étant un « agent du service encombrants ». Cet individu n'est absolument pas membre du service déchets ménagers de l'Agglo! Les habitants sont donc invités à faire preuve d'une grande vigilance.



LOIRE EN COULEUR, LE RETOUR!



Artistes peintres, vous souhaitez venir peindre en plein air le temps d'un weekend festif? Inscrivez-vous sur lacure.fr.

Programme complet de Loire en couleur sur lacure.fr.

Les 4 et 5 juin, Saint-Jean-Saint-Maurice-sur-Loire vous ouvre ses portes pour une découverte au fil des pinceaux, des notes de musique et de l'artisanat d'art. Aquarelle, peinture à l'huile, acrylique, pastel... toutes les techniques se dévoilent à vous dans les rues du village avec la présence des peintres en plein air. Accompagnés de vos enfants, vous pourrez également découvrir les métiers d'art en participant à des ateliers. Les spectacles de rue ponctueront votre parcours avec trois compagnies durant le week-end.



LE TRAIN DE LA LOIRE DE NOUVEAU **SUR LES RAILS**

Du 1er mai au 25 septembre, embarquez à bord du Train de la Loire pour une balade théâtralisée de 3,2 km entre les belvédères de Commelle-Vernay et de Magneux, le long du lac de Villerest. En famille ou entre amis, cette balade ludique en pleine nature vous fera découvrir l'histoire de la Loire et la richesse des paysages roannais. Un grand jeu découverte est également proposé aux enfants et aux parents. Objectif ? Trouver plusieurs indices pour aider le capitaine de la ramberte à résoudre les énigmes.



Horaires, tarifs et réservation sur traindelaloire.fr.







La Cure accueille du 7 mai au 26 juin une exposition consacrée à la céramiste Zélie Rouby.

Pour toutes ses œuvres, l'artiste utilise la technique du Colombin. Elle permet de créer des formes libres, par opposition aux formes issues de la poterie tournée.

Vous pourrez découvrir les contours de cette technique en sa présence le samedi 14 mai de 15h à 16h et échanger autour des pièces d'exposition de 16h à 18h.

Plus d'infos sur lacure.fr.



Toute l'actu de l'Agglo sur nos réseaux sociaux









Prochain Roannais Mag le 13 juin dans vos boîtes aux lettres, à lire dès le 9 juin sur aggloroanne.fr.



Prochain conseil communautaire le 19 mai, au Chorum Alain-Gilles. En direct et en replay sur aggloroanne.fr et Facebook



Directrice de la publication : Jade Petit Directeur de la rédaction : Emmanuel Demont Rédacteur en chef: Pascal Simonnot **Rédaction :** Céline Chaudagne, Yannick Vernay, Pascal Simonnot, Julia Lafaye, Jade Ricard-Angelard

Photos (sauf mention contraire): Johann Patet Maquette: Service communication

Impression: Imprimerie Les Arts Graphiques (42)

Distribution: Adrexo, La Poste Dépôt légal : 2e trimestre 2022 Tirage: 57000 exemplaires Imprimé sur papier PEFC

Ce magazine a été intégralement réalisé par le service communication mutualisé de Roannais Agglomération et de la Ville de Roanne.